

シルバーだより

ましこ

— 第7号 —

- 発行日 平成29年3月31日
- 発行 公益社団法人
益子町シルバー
人材センター
- 設立年月 平成8年2月6日
- 所在地 益子 1532-5
☎70-1113
<http://www.mashiko-sc.org>
- 印刷 (有)あらい印刷



笑顔いっぱいレクリエーション大会

ごあいさつ



理事長 濱地 忠義

公益社団法人益子町シルバー人材センターが設立21周年を迎えることができました。これも

ひとえに町民の皆様を始めとする利用者の方々や関係機関のご支援と会員の皆様の協力によるものと、心から感謝申し上げます。

現在の社会全体の環境は、長期に渡って景気の低迷が続いていたのですが、徐々に回復に向かっているようです。しかしながら若い労働者人口は減少しています。この為、シルバー人材センターの果たす役割は高齢者の社会参加の受け皿として重要な役割の一部として担っていく事ができればと思っております。

このような状況下、シルバー人材センターの理念でもありますが、「自主・自立、共働・共助」のもとに長年培われてきた豊かな人生経験と、技術を活かし、仕事を依頼して下さった多くの皆様方の多様なニーズに応えられるよう一層努力すると共に、地域の皆様方に信頼される魅力あるシルバー人材センターとなる様、会員はもとより、役員一丸となって努力して参りますので今後とも皆様方の深いご理解とご支援、ご協力を心よりお願い申し上げます。

平成28年度主な事業報告

- ◆平成28年
- 〔4月〕 新会員研修会
- 〔5月〕 入会説明会 ・ 決算監査
理事会
- 〔6月〕 新会員研修会
第21回定時総会
安全就業委員辞令交付
理事会
- 〔7月〕 安全パトロール実施月間
安全就業講習会(安全適正勉強会)
新会員研修会
- 〔9月〕 新会員研修会
- 〔10月〕 安全パトロール実施月間
理事会
- 連合会設立20周年記念事業
- 〔11月〕 シルバーの日(ふれあいフェスタ参加)
益子町民まつり参加(PR活動)
新会員研修会 ・ 理事会
20周年記念誌編集委員会
- 〔12月〕 ミニ門松製作開始
新会員研修会
- ◆平成29年
- 〔1月〕 20周年記念誌編集委員会
- 〔2月〕 安全就業講習会(交通安全講習)
20周年記念誌編集委員会
- 〔3月〕 緑地保全勉強会(植木管理)
理事会
作業機械取扱講習会
入会説明会

◆◆第21回定時総会◆◆

平成28年6月17日(金)に益子駅舎多目的ホールにおいて、第21回定時総会が開会されました。澤田新事務局長の宣言の後、来賓の代表として町長より祝辞をいただきました。当総会の議長には益子地区より秋山光義氏が選出され、報告事項、本日の議案、第1号議案から第3号議案までを審議し原案通り承認可決されました。今年には役員改選の年であり、第2号議案では新たな役員を選任が行われ、新役員が決まりました。2年間よろしくお願い致します。



シルバーの日

11月12日、恒例の環境美化活動を行いました。晴天に恵まれ、駅西駐車場に集合し、参加者36名で行いました。ミニハサミやゴミ拾いハサミを手にして9時30分出發。小貝川親水公園付近を更に川沿いを北に向かい駐車場に戻ってきました。沢山のゴミや空き缶に驚きました。町がきれいになる事はとても気持ちの良いものです。作業後は女性会員による心のこもった豚汁を頂きました。同日に行われていた福祉まつりのイベントに野木町から来たカラオケの上手な女の子の歌を聴き、とても気持ちの良い一日でした。



かわらばん

安全就業委員会

安全パトロール活動

益子町シルバー人材センターの安全パトロールは、7月と10月に実施されました。適正な服装及び保護具の着用、熱中症対策、蜂対策、雷対策など、ひとり一人が安全安心の就業がなされているかのパトロールです。一部に不具合も見られましたが、日頃の安全就業に対する意識が定着しているように思います。今後とも、事故などないことを願って、更なる作業場の安全確保に努められるようお願いいたします。



交通安全講習会

荒天で延期の交通安全講習会は、2月16日に駅舎2階多目的ホールで実施されました。講習会の前半は、腹話術を採り込んだ町の薄根交通安全指導員による明るい事故防止の講話をいただきました。後半は県警本部の石川講師による体験型事故防止の講習です。体験型事故防止は映像される交通量のある道路を歩行横断する行為で参加し、車両が想定以上のスピードで接近する事実を認識するのです。交通事故減のため日々活動されている両講師は、「思いやりの心は事故を減らす」と強調し、講話を閉じました。



正月飾り ミニ門松製作

松竹梅、稲藁などの提供者を探す事が最初の仕事です。今年も材料収集は稲刈り時期にスタートです。メンバーの田んぼにて稲刈り後、藁の確保に汗を流します。町有林で松葉を、竹は昨年提供して下さった個人のお宅で頂きました。梅は、シルバーの植木班で伐採の仕事が入るとの連絡をもらい、それを利用させてもらいました。製作に当たっては、12月22日を集大成と決め、メンバー全員心穏やかに音楽を聴きながら楽しく、三百数十基を製作しました。役場や10月にオープンした道の駅まじこにも大型の門松を贈呈し大変喜ばれました。



新規事業に向けて、ウッドチップパー導入

ウッドチップパーとは枝木等を細かく粉砕し減容させる機械で、当センターではこのウッドチップパーを使って、家庭から出る剪定枝や伐採した竹の処理などに活用し、処理代のコストを少しでも抑え、お客様の負担を減らすことができないかと考えています。また粉砕したチップは、花壇や公園などに撒く事で、雑草等の発生抑制や景観の改善等の効果にも期待します。しかし粉砕音が非常に大きく、作業するには近所の方のご理解や作業現場の選定が必須条件となります。一つの課題をクリアし、当センターの新規事業として皆様に喜んで頂けるよう検討し整備していきたいと考えております。



互助会だより

シルバー人材センター互助会総会

平成28年度総会は、4月に益子駅舎多目的ホールで実施、議長に仙波二三男会員が選出され、全議案が提案通りに承認されました。活発な意見が出され審議されて実りある総会で有ったと思います。前年度は午前中に、互助会の総会を開催し午後には親睦を兼ねて花見会を実施しましたが、今年度は午前中に互助会の総会、昼食を挟んで午後から映画の上映「寅さん」の鑑賞を試みました。楽しい笑いのひとときを過ごすことができたのではないかと、また多数の会員の皆様に参加いただけたのではないかと思います。これからも親睦を深め、楽しい互助会活動を目指して運営したいと思っておりますので皆様のご協力を賜りますようお願い致します。



平成28年度互助会事業報告

- 4月：第20回定期総会・映画鑑賞
- 5月：春の親睦日帰り旅行
- 9月：秋の親睦日帰り旅行
- 10月：奉仕作業
- 12月：忘年会
- 2月：第9回レクリエーション大会
第3回親睦将棋交流大会

部会活動

- カラオケ部会
毎月第2、第4金曜日活動
- 囲碁将棋部会
毎月第2、第4水曜日活動

感謝を込めての奉仕作業

10月7日（金）晴れ。日頃町民の皆様には当センターをご利用、ご活用いただきありがとうございます。お礼を兼ねての奉仕作業です。

田野地区（改善センター）益子地区（福祉センター）七井地区（旧小宅小学校）町民の多くの皆様の日頃活用されている場所、周辺の一部を当会員61名が参加し、植木の刈り込み剪定、除草、清掃作業との奉仕作業をさせていただきました。



春の親睦旅行、湯西川タックツアー

28年度の春の親睦旅行は、湯西川方面で、役場のバスを利用し、晴天に恵まれ最高の一日でした。湯西川道の駅に到着後すぐに国産初の水陸両用バスに参加者29名全員が乗船しました。豊かな水量と眩い新緑は何とも言えない感動でした。昼食は龍王峡滝見茶屋で酒を飲みながらの湯葉御膳と大満足です。お土産を買って益子へ帰路の旅となりました。



秋の親睦旅行、中神寺湖・田母沢御用見学

朝から晴天に恵まれ旅行日和。バスは一路日光方面を目指します。途中の山々の紅葉にはちょっと早かったけど素晴らしい景色でした。奥日光に向かい、中禅寺湖一周遊覧船に乗り、風と霽に包まれません。でも船内はお話と笑いの多い楽しいひとときでした。次は、いろは坂を下りて田母沢御用見学。大正天皇が皇太子の時に静養所として造営された御用邸は迷路のような広い邸屋で、庭も広々心癒される風景でした。帰路の途中、道の駅によりお土産などを買い、楽しい時間もあったという間では映画鑑賞をしながらの旅の締めとなりました。



レクリエーション大会（表紙写真）

年度最後の互助会行事、レクリエーション大会が平成29年2月22日に益子駅舎多目的ホールにて実施、当日は寒さを感じたが好天に恵まれての日であった。競技種目は昨年と同様に輪投げ、玉転がし、スプーンリレーの3種目で、会員をグループに分けて実施し勝敗を争った。各種目は共に容易であったが、実際に行ってみると高得点を出すのは難しい。チームの応援はもちろんだが他チームの競技者の応援をしている姿が非常に微笑を感じ、益々の親睦を深められたと思います。又、○×クイズの問題は事務局で作成、参加者全員が挑戦、敗者は思いもよらずの落とし穴に、勝者は笑顔で最後の一人の頂点に。参加者の皆さんが怪我をせずにゲームを楽しんで戴いた事、是非明日の活力にして欲しいと共に、次回も多くの皆さんの参加をお待ちしております。

カラオケ部会

カラオケ部会が発足してから18年。現在12名で毎月2回、会員さん宅で活動しております。腹から大きな声を出すという事は健康に、ストレス解消に良いと言われております。年間の行事として、忘年会、新年会、一泊旅行等があります。旅行は毎年紫陽花の花が咲くころです。バスの中ではいつも和気藹々、旅館では、旨いものを食べ、美酒をいただき、カラオケはスタジオを貸し切り、時間の許す限り大いに声を張り上げて唄い、明日への活力、大満足の旅行です。



囲碁将棋部会

平成21年に6名にて愛好会を発足して早8年、その後部員も増えて部会として認められました。活動は毎月第2と第4水曜日の午後1時30分より4時までの間、福祉センターの和室を借用して行っております。今年も部会主催の将棋大会を事務局のご協力を賜り第3回を行う事ができました。今後とも将棋愛好者を迎えて楽しく過ごせればと考えておりますので、皆さんぜひ遊びに来てください。



新しい仲間紹介



粕谷 眞澄

私は友人の紹介で入会しました。最初は何をしてもいいか判らずに、とりあえずセンターより依頼された農作業の仕事をしました。仕事は汚れるものや初めてチャレンジする仕事もありますが、先輩方が親切で初めての仕事も何とか無事に出来ました。現在は植木班に入り、友人、先輩、同級生と一緒に仕事をしています。とにかく仕事のある日が楽しく、休憩時には冗談を言い合いながら面白おかしく仕事をしています。寒くても暑くても、寒い暑いと言いますがとにかく楽しく仕事をしています。楽しいですよ。



赤羽 正彦

少しゆっくりとした時間を過ごそうと思えば2年が過ぎた頃、シルバーの会員でもある近所の知人に誘われ入会しました。新しい仲間との交流は自分の世界観が広がるとても楽しいです。農家出身だったので、草刈班での作業はすぐに順応できましたが、夏の炎天下、日陰のない現場での作業は非常につらかったです。今後は草刈り以外の職種、例えば庭木の剪定の仕方なども覚えて、自宅の庭の手入れができるようチャレンジしてみたいです。



江川眞知子

定年後に別な職場に就きましたが体にきつい仕事だったので2年ほどで辞め、無理なく続けられて、自分に合う仕事はないかと前から気になっていました。私は家事だけの日常では満足がいかず、少しの収入でも仕事をしているという事の自信とメリハリある生活を一番に望みました。シルバーの仕事が生活の糧に据えることでメリハリが生まれ充実した毎日を送っています。仕事は慣れるまでは大変でしたが今では友達も増え楽しく毎日を過ごしています。



和田 文男

再雇用会社の撤退を機に、友人から誘われていたシルバーに入会しました。私は室内での部品製造の会社に勤めてきたので、シルバーでは外の空気を吸いながら仕事をしたいと望みました。今回は部品ではなく人と対する仕事なので、色々な要望や考え方がありその対処にとまどいました。そんな未経験の職種にも次第に慣れ、この仕事が好きと感じられるようになった事はとても嬉しかったです。今後また皆さんの出合いを大切に、常に勉強であることを肝に銘じ、健康で長く続けていきたいと思っています。



平山 時夫

仕事への意欲や好奇心は衰えず、まだまだ色々な事を体験したい、やったことの無い仕事にチャレンジしたいという思いから知人が多数在籍するシルバーに入会しました。先輩の指導の下、障子張りの仕事に就いたが、元々仕事柄、直接お客さんと会う機会の少ない職場だったので、障子を張ることよりも預かりや納めの時のお客さんとのやり取りに気を遣いました。いずれは一人でも仕事ができるように覚え、健康に気を付けてながら続けていきたいと思っています。



須藤美江子

シルバーで働いている友達に誘われ入会しました。シルバーは若い年齢層の若い人たちが働いているイメージでしたが、いざ入会して驚かされたそのパワー。若々しく皆元気。シルバーの良さは仕事をすべて無理なく働けるのも嬉しいし、新しい友達との出会いも素敵だと思いました。仕事の日は気が引き締め、現場に着くと「やらなきゃ」という使命感にかられます。仕事への緊張感や生活のメリハリをつけるのにシルバーは丁度いいと思います。私はシルバー以外の事でも、出来ることはできるだけ幅広く挑戦していきたいと思っています。

平成28年度役員

理事長	濱地 忠義 (会員)
副理事長	稲垣日出一 (会員)
理事	富賀瀬章二 (高齢者支援課)
理事	近藤 進 (会員)
理事	床井ツネ子 (会員)
理事	竹浦 徳良 (会員)
理事	秋山 和賢 (会員)
理事	佐藤 伸 (会員)
理事	鶴見 武 (会員)
理事	高橋 幸雄 (会員)
理事	上野トヨ子 (会員)
理事	澤田 幸雄 (事務局長)
監事	村田 直昭 (社会福祉協議会)
監事	菊池 実 (会員)

◆平成28年度入会者

男性：15名
女性：10名
合計：25名

◆現会員数 (29年3月現在)

男性：106名
女性：66名
合計：172名

新事務局長あいさつ



澤田 幸雄

私は昨年4月より当センターにお世話になっており、1年が過ぎようとしております。年間を通じて感じたことはセンター会員の皆さんにおいては仕事に對し非常に前向き且つ熱心であり業務上のプロ意識が高いことです。今後このような会員の皆さんの活力を生かしていきたいという明るい生き生きとしたセンターを目指していきたいと考えておりますのでご協力の程よろしくお願い致します。

【事務局】

事務局長 澤田 幸雄
事務職員 長尾 京子
事務職員 黒子 聡久

編集後記

「シルバーだより」もお陰様で第7号の発行となりました。今回はセンター発足20周年記念誌の発行をすることとなりましたので編集委員も事務局も同時編集となり、何かとご苦労されたことと思いますが、出来るだけ多く皆様に愛読、目を向けていただき易いようにと活字をできるだけ少なくし直感的にご理解いただけるようにと思いい写真を多めに取り入れて編集させていただきました。

【広報委員】

稲垣 日出一
床井 ツネ子
佐藤 進
近藤 進